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Die Jahreshauptversammlung (JHV) wurde rechtzeitig und satzungsmäßig mit der Bekanntgabe der 
Tagesordnungspunkte einberufen und ist somit beschlussfähig. 
Anwesend sind 50 Personen, davon 6 Gäste. 
 
 
TOP 1 – Rückblick und Ausblick – alle 
 
Rückblick 
 
Die AAeV bedankt sich für das entgegenbrachte „Wohlfühl-Klima“, das Vertrauen in die Vereins-fi-
nanzen und die Vorstandsarbeit (in allen Bereichen) sowie die gemeinsamen Gespräche.  
Wünschenswert wäre mehr Interaktion von den Mitgliedern. 
 
Positionierung und Ziele der AAeV 

 
- AAeV ist als einziger Alpakaverein „gemeinnützig“; diese Gemeinnützigkeit zu erhalten ist 

 Prio #1 
- Umgang miteinander  ist familiär und hilfsbereit 
- volle Transparenz in allen Bereichen 
- interessante Themen / Infos werden Halter und Züchter zeitnah zur Verfügung gestellt  
- Fokus soll auf Aus- / Weiterbildung liegen (Zusammenarbeit mit NWK) 
- „Faser“ ist Inhaltlicher Schwerpunkt  
- Unterstützung von medizinischen Projekten (je nach Priorität und Finanzierbarkeit) 
- Intensivierung von Gemeinsamkeiten mit befreundeten Alpaka-Organisationen (NWK, AAA 

Österreich) 
 
Erwähnenswert 
 

- Anzahl Mitglieder: 291 (+16% oder +36 in den vergangenen zwölf Monaten); 5 Austritte und 
41 Neuanmeldungen 

- erfolgreiche Show in Göppingen (03/2017) 
- große und erfolgreiche Herdbuchtour in Deutschland (+1 Standort in Ö) über eine Woche 

(04/2017) 
- Live-Schaltung der AlpacaArena (04/2017) 
- Start des Parasiten-Projekts mit Dr. Thomas Wittek und seinem Team (03/2017) 
- Faserproben-Service mit mehr als 2.300 Samples (03+06/2017) 
- Vlies-Show mit 111 Anmeldungen (09/2017) 
- AAeV-Kalender 2017 (12/2016) 
- jährliche Klausur-Tagung (01/2017) 
- Faserankauf durch Karl & Georg (Ö) für „grüne Erde“. Einsenderfarmen sollen zertifiziert  

werden; Details werden gerade erarbeitet 
- neuer Tierpass fertig; wird bei jeder Neu-Registrierung mitgeliefert; kann auch zum Preis von 

1,00 € (für Mitglieder) erworben werden 
Anregung: bitte Seiten für den Tierarzt-Stempel bei Neuauflage einfügen  

- neue AAeV Bestandsbücher, Mitgliederplaketten, Flyer und Aufkleber wurden nachgedruckt; 
Flyer und Aufkleber können gerne angefordert werden 
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Regelmäßigkeiten 
 

- Finanzen (Buchhaltung, Steuererklärungen, etc.) sind zu 100% im Griff 
- USt-Erstattungen sind Standard 
- Herdbuch ist unser Juwel 
- regelmäßiges Erscheinen des InfoLetters 
- Unterstützung Quechua Benefit (bei Bedarf) 

 
wichtige und geplante Themen 
 

- aktives Nutzen der neuen Webseite gewünscht 
- AlpacaArena erfolgreich machen 
- AAeV-Cloud vorstellen und nutzen 
- Faser-Tutorials (6 Module) zum Download im Laufe der kommenden Monate 
- zweiter Teil des Parasiten-Projekts  
- Unterstützung des „Feeding for Fibre Trials“ (in UK) 
- Faser-Event Anfang März 2018 in Bad Boll 
- regionale Vlies-Seminare 
- weitere TÄ-Fortbildungen (zusammen mit NWK) 
- AAeV Kalender 2018 (Bilder bitte im Hochformat mit guter Auflösung >5MPixel) 

 
Wünsche an unsere Mitglieder 
 

- mehr Kommunikation von und Interaktion mit Euch 
- mehr regionale „Alpaka-Treffs“ bzw. Stammtische 
- zeitnahes Bezahlen der Beitragsrechnungen 
- Anmeldelisten nach Vorgaben ausfüllen => Arbeitserleichterung für die Vorstandsarbeit 

(z.B. Showanmeldungen im Excel und NICHT handschriftlich befüllen) 
 
geplante Termine 
 

- Faser-Event (03/2018) 
- Herdbuchprüfung (04/2018) 
- Faserproben-Service (03+06/2018) 
- Vlies-Show (09/2018) 
- JHV (09/2018) 

 
„heiße Eisen“, die wir nicht aus dem Fokus verlieren dürfen 
 

- Situationen und Auswirkungen von anmeldepflichtigen Seuchen / Krankheiten.  
Anregung: Erstellung eines aktuellen Leitfadens für die Tb Problematik 

-  Importe bringen Erreger und Resistenzen ins Land 
- gemeinsame Showregeln für Deutschland aufstellen: 

o Zwischenschritt nationale Shows (wegen Risiko-Verringerung) 
o Längerfristig (für 2019+) Regeln gemeinsam ausarbeiten (auch mit Hilfe von Experten 

(z.B. FLI, AmtsVets)), die dann auch von allen getragen werden können 
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TOP 2 – Kassenbericht 2016 – Gerd 
 
Die Jahresübersicht 2016 zeigt anhand des Ergebnisses (+ 10.621 €) und der aufgegliederten Ein-
nahmen und Ausgaben, dass der Verein extrem gut aufgestellt ist.  
Alle AAeV Services und Dienstleistung liefern eine ‚schwarze 0‘ oder einen kleinen Überschuss. Le-
diglich beim Herdbuch ist eine minimale Subvention nötig.  
 
Die Buchhaltung ist laut Rückmeldung vom Steuerbüro lückenlos. 
 
Die Kassenprüfung für das vergangene Vereinsjahr 2016 wurde von Regina Ludwig und Lars Rehling 
durchgeführt. Die Prüfung ergab keine Beanstandung. 
 
Offene Abstimmung (ohne Gäste): Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt. 
 
Gerd, Regina und Lars haben ihr Amt niedergelegt Wir danken ihnen für die tolle Zusammenarbeit 
und ihre Unterstützung in der AAeV! 
 
 
TOP 3 – Haushaltsplan 2017 & 2018 – Herbert 
 
Der Haushaltsplan zeigt, dass der Verein weiterhin positive Jahresergebnisse erzielen wird. 
 
Die strategische Rücklage wurde nach Rücksprache mit dem Steuerberater erhöht. 
 
 
TOP 4 – Zwischenbericht Parasiten-Projekt – Dr. Thomas Wittek 
 
Der anonymisierte Fragebogen wurde an 349 Betriebe in Deutschland und 67 Betriebe in Österreich 
versandt. Es gab eine Rückläuferquote von rund 20%; d.h. 81 Betriebe haben mitgewirkt. 
 
Aus der Befragung zu den Ergebnissen der Kotproben-Untersuchung ging hervor, dass die Tiere –
unabhängig von der Größe des Betriebes – gleichermaßen von Parasiten (vor allem Kokzidien und 
Magen-Darm-Strongyliden) betroffen sind. 
 
In der Studie zeigt sich, dass im Wesentlichen mit drei Wirkstoffklassen gearbeitet wird und ein  
häufiger Wechsel der Medikamente stattfindet.  
 
Da es die Vermutung über Resistenzen bei den Medikamenten gibt, wird diese Thematik im 2. Teil 
der Studie bei Farmen im Detail untersucht. 
 
Hier sollen sich die Untersuchungen auf die Magen-Darm-Strongyliden beziehen und mit den drei 
häufigsten Wirkstoffklassen getestet werden.  
 
Frau Dr. Luise Kultscher wird auf die Halter und Züchter, welche sich bereit erklärt haben an der Stu-
die teilzunehmen, zugehen und den Ablauf über die Einsendung der Kotproben erläutern. 
 
Start dieser Untersuchungen wird Anfang 2018 sein. 
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TOP 5 – Registratur – Melanie 
 
Derzeit sind 3.542 Tiere (seit 21.04.2005 – heute) registriert.  
Im Jahr 2017 wurden über 450 Tiere neu ins Register eingetragen. 
 
Die Bearbeitung der Registratur dauert in der Regel 4-6 Wochen. Der offizielle ISAG-Markersatz wird 
seit März 2013 bei unserem Labor eingesetzt. Tiere aus anderen Registern können auf Basis der Ge-
notypenkarte mit geringem Aufwand ins System (im Labor) eingepflegt werden. 
 
Die DNA-Aktion im Frühjahr 2017 war leider nicht erfolgreich; d.h. wir hatten eine 96er-Platte reser-
viert, aber nur 73 Tiere wurden registriert. Heißt, wir konnten den Spezialpreis vom Labor nicht an-
wenden. 
 
Die Preise für die Registratur sind alle gleich geblieben. Bei einer Registrierung von mehr als 25 Tie-
ren bieten wir einen Sonderpreis an.  
 
Im Spätherbst planen wir eine weitere DNA-Aktion zum Vorteilspreis von 34 € (bis die Platte voll ist). 
 
Anmerkung: Melanie hat ihr Amt niedergelegt. Wir danken ihr für ihre tolle Arbeit und ihre sehr  
mitglieder-orientierte Einstellung und Motivation! 
 
 
TOP 6 – Herdbuchprüfung – Hanne 
 
Auch in diesem Jahr wurden die besten Tiere der Herdbuchprüfung mit 89 Tieren im April 2017 mit 
Pokalen ausgezeichnet. 
 
In 2017 wurde das Herdbuch weiterhin in der Bepunktung angepasst und bisherige ‚Macken‘ beho-
ben. 
 
Anmerkung: Hanne hat ihr Amt niedergelegt. Wir danken ihr für diese auch sehr anspruchsvolle 
Arbeit und die Weiterentwicklung des Herdbuchsystems! 
 
 
TOP 7 – Webseite und AlpacaArena – Stephan 
 
WEBSEITE: 
 
Der technische Unterbau der Webseite ist bereits erstellt; der Mitgliederbereich wird noch integriert. 
Mittlerweile ist die Webseite über alle Internetseiten und Geräte einheitlich abrufbar. Im Durchschnitt 
haben wir 500 Besucher. 
 
Unser Ziel: #1 bei Alpakas im Google-Ranking.  
 
Um der Webseite immer mal wieder „neuen Schwung“ zu geben, wollen wir die Bilder den Jahres-
zeiten anpassen. Bitte Bilder im Querformat und hoher Auflösung an web@aaev.de schicken. 
 
 

mailto:web@aaev.de
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Agenda über neue Funktionalitäten im Mitgliederbereich: 
   

• Aufnahme und Verwaltung der Faserdaten über mehrere Jahre 

• Einfügen von Kommentaren zu einem bestimmten Tier (z.B. welche Impfungen etc.) 

• Ausdruck der Daten 
 
Termine für den Webseiten-Kalender werden nur durch die Admins eingestellt. Bitte per Mail an 
web@aaev.de schicken. 
 
AlpacaArena: 
 
Die AlpacaArena ist eine kostenfreie Plattform für alle Alpakahalter und Züchter, um Tiere, Faser, De-
ckungen und Dienstleistungen (z.B. Scheren) anzubieten bzw. zu erstehen.  
 
Der Neustart bzw. Umstieg auf das neue System ist vollzogen und alle Anfangsschwierigkeiten  
wurden behoben. Unsere Aufrufe haben sich vervierfacht. Derzeit sind rund 30 Anbieter mit  
Angeboten aktiv. 
 
Die Anzeigenfreischaltung basiert auf Vertrauensbasis und erfolgt sofort nach Einstellung. 
 
Fazit: Es wird mehr Aktivität im Anzeigenbereich gewünscht.  
 
ACHTUNG: Die AlpacaArena hat andere Login-Benutzerdaten als die AAeV Webseite. Deshalb 
bitte neu registrieren! 
 
Cloud: 
 
Es wurde eine Cloud erstellt, um Fotos von Shows und Protokolle zentral zu speichern und zu  
verwalten. Weitere Informationen folgen. 
 
Wer etwas hochladen möchte, benötigt einen Zugang, der über web@aaev.de beantragt werden 
kann. 
 
 
TOP 8 – Entlastung des Vorstandes und Neuwahlen – alle 
 
Die Entlastung des Vorstandes und die Neuwahlen wurden in offener Wahl durchgeführt. Die Ergeb-
nisse wurden alle einstimmig beschlossen, jeweils mit einer Enthaltung. 
 
Neuwahlen des Vorstandes erfolgten unter der Leitung von Verena Spindler. 
 
 
1. Vorsitzender:  Herbert Ruch   wiedergewählt 
 
2. Vorsitzender:  Detlef Räsener  wiedergewählt 

 
Registratur:   Dietmar Krempner  neu im Vorstand  

 

mailto:web@aaev.de
mailto:web@aaev.de
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Herdbuch:   Ulrich Rohrer   neu im Vorstand 
 

Kasse:    Kerstin Hölscher  Wechsel Aufgabenbereich 
(vorher Schriftführerin) 

 
Webseite:   Stephan A. Klein  wiedergewählt 

 
Schriftführer:   Birgit Gumpert  neu im Vorstand 

 
PR:    Frank Niemann  wiedergewählt 

 
Mitgliederbetreuung:  Astrid Heidenreich  wiedergewählt 

 
Sonderaufgaben:  Alexandra Prunu  wiedergewählt 

 
Kassenprüfer:   Margit Schneider  neu 

Sven Mack   neu 
 

 
TOP 9 – Anträge – alle 
 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
 
 
 

 
___________________________                 _________________________________ 

   Kerstin Hölscher (Protokoll)                   Herbert Ruch (1. Vorsitzender) 


